Определение рода по форме существительных
	Maskulinum
	Femininum
	Neutra

	существительные с суффиксами:
	все существительные с суффиксами:
	все существительные с суффиксами:

	- ler
	der Sportler
	- in
	die Lehrerin
	- chen
	das Mädchen

	- ner
	der Gärtner
	- ung
	die Übung
	- lein
	das Tischlein

	- er
	der Fahrer
	- heit
	die Freiheit
	- (s)tel
	das Fünftel

	- ling
	der Lehrling
	- keit
	die Ehrlichkeit
	большинство существительных с суффиксами:

	- s
	der Fuchs
	- schaft
	die Freundschaft
	

	Примечание: Не следует путать суффикс -er в производных существительных со словами, корень которых заканчивается на -er: die Mutter, die Tochter, das Fenster, die Feder
	- ei
	die Malerei
	 - tum
	das Eigentum

	
	иностранные слова с ударными суффиксами:
	-  nis
	das Gedächtnis

	
	
	Примечание: 1. Исключение: der Reichtum, der Irrtum
2. Суффикс -nis бывает также у существительных женского рода: die Kenntnis, die Erlaubnis

	
	- ie
	die Chemie
	

	
	- (t)ät
	die Universität
	

	иностранные слова (в основном, обозначения лиц) с суффиксами:
	- (t)ion
	die Demonstration
	иностранные слова (предметы и абстрактные понятия), оканчивающиеся на:

	
	- ur
	die Kultur
	

	- ent
	der Student
	- ik
	die Physik
	

	- ant
	der Laborant
	- age
	die Reportage
	 - (i)um
	das Studium

	- ist
	der Polizist
	- ade
	die Fassade
	- ett
	das Kabinett

	- et
	der Poet
	- anz
	die Ambulanz
	 - ment
	das Dokument

	- ot
	der Pilot
	- enz
	die Existenz
	- ma
	das Drama

	- at
	der Soldat
	большинство существительных  с суффиксом -e (в основном, двухсложные)
	 - o
	das Kilo

	- soph
	der Philosoph
	
	существительные с приставкой -ge (и иногда суффиксом -e)

	- nom
	der Astronom
	
	

	- graf
	der Fotograf
	 - e 


	die Liebe
die Kälte
die Hilfe
die Straße
die Lampe
	Ge______e 
	das Gewässer

das Gebirge
das Gemälde

	- eur
	der Ingenieur
	
	
	
	

	- ier
	der Pionier
	
	
	
	

	- ar
	der Jubilar
	
	
	субстантивированные инфинитивы:

	- är
	der Sekretär
	
	
	

	- or
	der Doktor
	Примечание: Есть также ряд существительных мужского рода, оканчивающихся на -e:

der Kollege; der Russe, der Junge; der Name, der Gedanke; der Käse

и несколько существительных среднего рода:

das Ende, das Interesse, das Auge
	das Sprechen

das Turnen

	Примечание: Неодушевленные существительные с суффиксами -ent, -at, -et могут быть мужского и среднего рода:  das Patent,  das Referat,  das Alphabet
	
	

	существительные, образованные от корня глаголов без суффикса (иногда с изменением корневой гласной):
	
	

	der Gang
der Fall

der Gruß

der Sprung
	cуществительные, образованные от глаголов при помощи суффикса -t
	

	Примечание:  das Spiel
	 - t
	die Fahrt
die Kunst
die Macht
	

	
	Примечание: Несколько существительных мужского и среднего рода имеют суффикс -t, -st: der Durst, der Frost, der Dienst, der Verlust; das Gift
	


